



# INVITATION



## A la découverte des « Ateliers Arcadie »

Le mercredi 9 avril 2003  
entre 14h30 et 16h30

**Les ateliers « Arcadie » accueillant les frères et sœurs d'enfants gravement malades ont ouvert leurs portes le mercredi 4 décembre 2002.**

**Nous avons le plaisir de vous inviter à visiter cet espace de création dans lequel vous pourrez rencontrer les enfants "au travail" ainsi que les responsables du projet.**

Le 10 octobre 2002, l'asbl Jennifer s'est vue décerner le Prix Care for People (50000 EUR) initié par les laboratoires AstraZeneca. Le prix récompense son projet pilote "Arcadie" mené en collaboration avec les Cliniques universitaires Saint-Luc, **visant à harmoniser vie familiale et vie à l'hôpital.**

Pourquoi la création d'un espace ouvert aux frères et sœurs se justifie-t-il au sein d'un hôpital ?

La découverte d'une grave maladie chez l'enfant bouleverse tout l'univers familial. Absorbés par les soins de l'enfant malade, les parents doivent faire face à d'autres problèmes: **Que faire des frères et sœurs quand les parents se rendent à l'hôpital? Comment permettre aux frères et sœurs de mieux comprendre la maladie et ne pas s'en sentir exclus?**

Objectifs de l'espace « Arcadie » :

- permettre à l'enfant gravement malade de **conserver un lien** avec ses frères et sœurs en leur donnant la possibilité de partager une partie de sa vie à l'hôpital,
- permettre aux **frères et sœurs de se sentir intégrés** dans le processus de la maladie et d'éviter ainsi que s'installe un sentiment d'exclusion qui plus tard risquerait de laisser des traces indélébiles,
- permettre aux enfants hospitalisés et à leur famille d'échanger leurs émotions avec d'autres se trouvant dans la même situation et **briser la loi du silence**,
- **accompagner la famille** en utilisant l'art comme objet de médiation.

Un animateur accompagne les frères et sœurs tous les mercredis et samedis après-midi, y compris pendant les congés scolaires.  
Les jeudi et vendredi, il assure les mêmes activités artistiques auprès des enfants hospitalisés, y compris en chambre stérile.

**Nous espérons que vous aurez à cœur de faire écho de l'effet bénéfique d'un tel projet et ainsi pouvoir donner un coup de pouce pour que cet espace empli d'humanité à l'hôpital puisse se développer dans d'autres établissements.**

# BULLETIN-REPONSE

A renvoyer par fax au : 02/764.41.58 pour le mercredi 2 avril

## A la découverte des "Ateliers Arcadie"

**Mercredi 9 avril 2003 entre 14h30 et 16h30**

**Cliniques universitaires Saint-Luc (8e étage)**

## Programme

- Visite du local
- Questions-réponses concernant le fonctionnement et les activités organisées dans le cadre du projet "Arcadie" avec:
  - **Cathy Harris** Présidente de l'asbl Jennifer
  - **Nadia Lepage** Vice-Présidente de l'asbl Jennifer
  - **Martine Delrée** Coordinatrice de l'animation pédiatrique aux Cliniques Saint-Luc
  - **Guy Litkey** Animateur du projet "Arcadie"

Nom, Prénom : .....

Publication : .....

N° de tél : .....

E-mail : .....

**Sera présent pour la visite du local "Arcadie"**  
**(heure approximative de mon passage: .....**)

---

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

**Cathy Harris** (asbl Jennifer) au 0475/40.03.51  
<http://www.jennifer-asbl.be>

**Géraldine Fontaine** (Cliniques Saint-Luc) au 02/764.41.70  
<http://www.saintluc.be>